



La Roche sur Yon,
Le lundi 16 juin 2025.

PROCES VERBAL
Du COMITE DIRECTEUR
Du lundi 16 juin 2025
à 19h00

Objet : 2025-06-16 - POS – PV COM DIR 16 JUIN 2025 – CD

Présents :

ADRIEN Céline, CHARRIER Françoise, CLAVIER Freddy, COUTAND Pierrig, DESCHAMPS Frédérique, DUPERY Charles, EPAUD Christine, FARGES Valérie, GRELIER Joseph, GROSSIAS Mathilde, GUILBAUD Annie, GUILLAUD Laurence, JASCOWIEC Joël, LOCTEAU Patrice, LELEU Sandrine, LUCAS Alain, PIVETEAU Charles, RENAUDIN Marie-Pierre, ROUGER Benjamin, ROUSSELOT Jacky, SARRAZIN Brice, SOULARD Alain.

Excusés : BERTIN Marie, BLANCHARD Elodie, BOUCHER Franck, DELATOUR Tony, DESFONTAINES Frédéric, DESMARS Sophie, FORT Alban, MONTASSIER Cathy, POIRAUD Jonathan, TABARY Marie-Pierre, TESSIER Michel, SOLLIER Sylvaine.

Invités présents :

ROSE Michel

Invités excusés :

BAILLY Jean-Pierre, DURET Bernard, PASCO Sandrine, SORIN Lénaïc, DUBOIS Bénédicte, SIMONNET Damien

Président de séance : ROUSSELOT Jacky

Secrétaire de séance : DUPÉRY Charles

Jacky ROUSSELOT accueille et félicite Benjamin ROUGER pour son élection.

1. APPROBATION DU PV DU COMITE DIRECTEUR DU 28 AVRIL 2025

Alain LUCAS demande si les dettes non payées par les clubs mentionnées dans le dernier PV le sont. A ce jour la plupart ont réglés et sont à jour. Cependant une dernière facture du solde restant pour la saison en cours vient d'être éditée.

Vote :

Contre : 0

Abstention : 0

Le PV du Comité Directeur du 28.04.2025 est approuvé à l'unanimité des membres présents.

2. APPROBATION DU PV DU COMITE DIRECTEUR DU 19 MAI 2025 (consultation à distance)

Alain SOULARD signale une erreur dans le PV, nous devons lire POUR 24 au lieu de CONTRE 24.

Vote :

Contre : 0

Abstention : 0

Le PV du Comité Directeur du 19.05.2025 est approuvé à l'unanimité des membres présents sous réserve de la modification à y apporter.

3. Validation des règlements sportifs 2025-2026

La parole est donnée à Brice SARRAZIN qui présente les principaux changements pour la saison à venir :

- le délégué de club devra être majeur
- Sur les règlements sportifs :
 - D2 en poule de 12
 - DM3 : montée de 6 équipes supplémentaires et arrêt des poules hautes et basses
 - Arrêt du championnat U21 (seulement 2 équipes intéressées) : cela pose une problématique pour les clubs qui veulent s'engager en TQR U21 et qui ne seraient pas retenus en région. Importance d'informer les clubs en amont d'une potentielle inscription au TQR.
 - Le règlement autorisera deux équipes du même club en niveau 1.

L'intégralité des règlements ont été transmis en amont de la réunion et l'ensemble du comité directeur a pu prendre connaissance de ces règlements.

Vote :

Contre : 0

Abstention : 0

Les règlements sportifs 2025-2026 sont adoptés à l'unanimité.

4. Validation du calendrier administratif 2025-2026

L'ensemble des commissions est invité à transmettre et remplir le calendrier administratif de la saison prochaine.

A noter que le comité directeur initialement prévu le dimanche 17 mai 2026 aura lieu le lundi 18 mai 2026.

Vote :

Contre : 0

Abstention : 0

Le calendrier administratif 2025-2026 est adopté à l'unanimité des membres présents.

5. Bilan et perspectives de la semaine du basket

La semaine du basket a eu lieu au Vendéspace fin mai :

- Opération Basket Ecole (bonne formule en 3x3), une réunion sera organisée avec l'UGSEL, l'IA et l'USEP pour réfléchir à l'avenir. A noter que la participation de la classe de Notre Dame du Roc et des BPJEPS a été très appréciée.
- FNMB (bonne affluence). Organisation optimale.
- AG du comité, organisation optimale
- Finales jeunes et seniors – bonne satisfaction générale - des petits détails à optimiser pour l'avenir à savoir :
 - Avancer le dernier match du challenge pour éviter de finir trop tard. S'il n'y a plus les U21 ce sera plus simple. Éventuellement commencer le samedi matin pour les U13.
 - Travailler plus en amont les questions de sécurité, de protection civile (public et pratiquants), protection des arbitres en fin de match.
 - Réserver l'entrée de gauche pour les équipes, officiels, arbitres, bénévoles. Donner à tous un tour de cou avec les tickets.
 - Organiser une visio en amont avec les clubs participants aux finales pour donner les consignes joueurs et spectateurs.

Un débat s'installe sur les questions de sécurité dans les clubs ? Faut-il prévoir une sécurité privée en cas d'organisation dans les clubs ?

Quid de la présence de secouristes ?

Concernant les ¼ et ½ finales de coupes et challenges, une réunion sera organisée fin août pour prendre des décisions sur les conditions de candidatures pour les clubs.

Patrice LOCTEAU dit qu'il faut ne pas tarder à l'organisation de cette réunion.

Françoise CHARRIER rapporte que pour les jeunes, un chéquier Intersport n'est pas forcément adapté à l'âge. Elle rappelle que les règles d'envahissement du terrain doivent être respectées par toutes les équipes pour tous les matchs.

Joseph GRELIER rappelle que si les règles changent pour l'attribution des ¼ et ½ il y aura probablement des paradoxes entre les impératifs (sécuritaires et capacité d'accueil) et nos règles actuelles. Il préconise aussi que la commission équipement puisse visiter les clubs en amont afin de valider ou non une candidature.

Charles PIVETEAU pose la question sur l'avantage au score, doit-il être conservé ?

Jacky ROUSSELOT remercie les membres du comité pour leur présence lors de cette semaine au Vendéspace et lors de l'AG. Il renvoie le traitement de ces questions à la réunion qui aura lieu fin août.

Charles DUPERY signale que l'intégralité des membres du comité directeur qui sont intéressés par ces questions seront bien évidemment les bienvenus lors de cette réunion.

6. Match de l'équipe de France masculine du 4 août 2025

Charles DUPERY signale que les volontaires prévus pour le montage des parquets et pour les différents postes le jour J ont été contactés et prévenus.

Il indique également que les TPE ont été demandés au Crédit Mutuel (5) et au club du Basket Vie et Boulogne (2).

Patrice LOCTEAU demande si nous payons les TPE car il en existe plein dans les clubs, qu'ils seront disponibles à cette date et cela éviterait des surcoûts si nous les payons.

Pierrig COUTAND se charge de vérifier quels sont les coûts que nous assumons par rapport à cette demande.

7. Point sur les élus référents et les dates d'AG des clubs

Charles DUPERY présente pour validation ultime le tableau des élus référents. L'ensemble des élus est invité à se positionner. Marie-Pierre RENAUDIN exprime sa volonté de changer l'attribution d'un club. Un accord est trouvé avec Joël JASKOWIEC.

Vote :

Contre : 0

Abstention : 0

Le tableau des élus référents est validé à l'unanimité.

Une note d'information sera transmise aux clubs avec ce tableau.

Concernant les AG des clubs, après consultation des disponibilités des membres du comité directeur, il apparaît que nous ne pourrons pas représenter le comité lors des AG de Mont et Marais et du RVBC. Le comité directeur adresse ses excuses à ces clubs.

Joël JASKOWIEC propose que les élus puissent suivre une formation pour faciliter leurs interventions auprès des clubs. Charles DUPERY lui demande de faire une proposition d'intervenant. Patrice LOCTEAU invite les élus à recueillir les bonnes idées lors des AG des clubs et de mutualiser cela lors d'une réunion afin d'enrichir nos actions.

8. TOUR DES POLES ET COMMISSIONS

a. Pôle Gestion et engagements : Charles DUPERY

- Réunion du 30 août pour les nouveaux élus en parallèle de l'AG financière, contenu validé et crée par les membres de la commission.
- Après consultation des clubs lors de l'AG et des membres de la commission, la date initialement retenue pour le rassemblement des dirigeants Vendéens prévue le 11 novembre a été déplacée au 13 décembre (calendrier plus favorable).

b. Pôle Compétitions : Brice SARRAZIN

5x5

Une demande de hors classement a été faite et refusée par la fédération, le club pourra s'engager dans cette catégorie mais les règlements prévoient que les matchs seront automatiquement perdus et le club amendé.

Officiels

Saison terminée, dernière réunion de la CDO le 25 juin 2025 avec le classement des arbitres, préparation des formations la saison prochaine.

Charles PIVETEAU interviendra à Benet pour une formation d'arbitrage.

Joël JASKOWIEC félicite les formateurs d'arbitres car il estime que le niveau départemental est très bon.

Le camp d'arbitres du 7 au 11 juillet 2025 compte actuellement 8 inscrits, c'est trop peu pour pouvoir à ce jour être maintenu. Le coût est de 250 euros.

Jacky ROUSSELOT propose que le comité propose qu'une place pourvue par un club donnera lieu à une place offerte (prise en charge par le comité).

Patrice LOCTEAU pense que cette proposition peut freiner les clubs et propose plutôt une prise en charge à 50% de l'inscription dès le premier inscrit.

Alain SOULARD demande si l'âge limite de 15 ans a bien été communiqué aux clubs. Freddy CLAVIER confirme qu'il faut être né au plus tard en 2010 pour postuler à ce camp.

Vote :

Contre : 0

Abstention : 0

La proposition de prise en charge de la moitié du coût de l'inscription à savoir 125 euros par le comité dès le premier inscrit est validé à l'unanimité des membres présents.

De ce fait, les 8 premiers inscrits se verront remboursés la somme de 125 euros (remboursement au club ou au licencié).

Charles DUPERY propose d'étendre la communication et les inscriptions aux comités limitrophes (17, 79, 44 et 49) pour un coût de 250 euros.

En outre il est décidé que si le nombre d'inscrits n'atteint pas le nombre de 12 au 1^{er} juillet, le stage sera annulé.

c. Pôle Formations

Formation du joueur

- Rassemblement inter secteur organisé les 2 et 3 juillet aux Essarts (entre 40 et 60 jeunes par jour). Jacky ROUSSELOT remercie le club des Essarts pour cette organisation.
- Mathilde GROSSIAS signale que les tournois U13 se sont bien passés et ont permis de voir des jeunes non vus jusqu'alors.
- Céline ADRIEN questionne le comité directeur pour savoir si les référents des clubs sont questionnés avant de convoquer un jeune pour éviter des erreurs de sélection, Mathilde GROSSIAS précise le cadre et les éléments factuels sur lesquels se basent les techniciens. Elle rappelle également que Florent DAHERON est en lien avec les techniciens des clubs.

Formation des Cadres

- 15 vendéens au BPJEPS 25/26 sur le canton de Montaigu. L'intercommunalité de Montaigu met tout en œuvre pour pouvoir accueillir les stagiaires.

d. Pôle Jeunesse

- Sandrine LELEU remercie tous les présents lors de la fête du MiniBasket (salariés et élus)

- L'investissement en amont a été très bon et cela s'est ressenti lors du jour J de l'organisation
- L'animation loterie a été très demandée et son absence remarquée.
- Le forum national du MiniBasket aura lieu le 29 et 30 août à VOIRON (Christine EPAUD et Sandrine LELEU y seront présentes).

e. Pôle développement et responsabilités

Françoise CHARRIER précise que la ligue a retenu la proposition de parler de civilités plutôt que d'incivilités lors d'une réunion régionale le jeudi 5 juin à Angers.

La commission travaillera la saison prochaine sur la valorisation des bénévoles et les obligations d'affichages dans les clubs.

La commission poursuivra également le développement des championnats fair-play.

Jacky ROUSSELOT évoque sa réunion avec la préfecture sur la problématique de l'alcool. Un plan d'action devrait être proposé pour 2026-2027. Il note cependant que ce calendrier sera probablement modifié à cause d'un changement de préfet et des différentes élections à venir.

Une réunion a également eu lieu avec le président des maires de Vendée pour évoquer les infrastructures en Vendée.

Patrice LOCTEAU évoque le fait que ce sujet ne s'intéresse pas qu'au basket et qu'il est nécessaire d'y intégrer toutes les associations sportives. Jacky ROUSSELOT indique en effet que ce sujet a été évoqué.

f. Pôle finances

- Clôture des comptes au 30 juin 2025
- Le pôle va proposer un étalement de la dette sur maximum 3 ans pour un club en difficulté financière cette saison sous réserve du paiement des factures des saisons en cours.

Vote :

Contre : 0

Abstention : 0

Le comité directeur donne son approbation au trésorier pour proposer un étalement pour remboursement de la dette au comité pour un club en difficulté financière. Ce plan est autorisé pour une durée n'excédant pas la durée restante du mandat soit 3 ans. Cet étalement sera conditionné au fait que le paiement des factures des saisons en cours soient acquittées dans les délais.

9. INFORMATIONS DIVERSES

- L'équipe de France féminine U20 sera présente le 28 et 30 juillet 2025 à l'Arena des Sables d'Olonne. Jacky ROUSSELOT évoque les conditions d'organisation de cet événement.
- Le tournoi de Montaigu aura lieu fin août 2025 et une réunion de présentation est prévue le 3 juillet à 18h00, Jacky ROUSSELOT et Freddy CLAVIER seront présents à cette réunion.
- Le club du RVBC est maintenu en LFB ce qui est une très bonne chose pour notre département.

- Nos clubs de NM1 font un très beau parcours cette saison. Jean Pierre HUNCKLER sera présent à Challans le vendredi 20 juin ainsi qu'à l'assemblée de la ligue.
- Le club des Herbiers ne se réengagera pas en NF3 par manque d'effectif et évoluera en PRF la saison prochaine.
- Le campus FFBB aura lieu du 21 au 23 août (Brice SARRAZIN, Joël JASKOWIEC, Élise LOMBARDO et Jacky ROUSSELOT y participeront)
- Les finales régionales ont eu lieu au SMASH et elles se sont très bien passées (quelques incivilités à signaler)
- Le comité directeur félicite Joseph GRELIER pour son intronisation comme académicien.
- Charles DUPERY félicite les clubs d'Angles Longeville BC, Chambretaud Saint Malo VB, Challans VB, Mortagne sur sèvre et Bellevigny VB pour l'obtention du label citoyen.
- Prochain Comité Directeur le lundi 25 août.

RECAPITULATIF DES VOTES

Lors du présent comité directeur il a été voté :

- approbation du PV du comité directeur du 28 avril 2025.
- approbation du PV de consultation à distance du comité directeur du 19 mai 2025.
- adoption des règlements sportifs 2025-2026.
- adoption du calendrier administratif.
- adoption des répartitions des élus référents.
- approbation d'un étalement de dette pour un club.

AGENDA A VENIR

- 23.07.2025 : confection des championnats seniors
- 21 au 23.08.2025 : Campus FFBB
- 25.08.2025 : réunion de Comité Directeur
- 29 et 30.08.2025 : forum national du MiniBasket
- 30.08.2025 : AG financière et réunion avec les nouveaux élus des clubs
-

Fin de réunion à : 21h00

Le Président,



Jacky ROUSSELOT.

Le Secrétaire Général,



Charles DUPERY.